

RELACIONES HISPANOALEMANAS

La proposición de Lerroux presentada en el Congreso con motivo de la discusión sobre el Mensaje de la Corona, para que el Gobierno español emita un empréstito interior de 5.000 millones, cuyo importe se facilitaría, también en calidad de préstamo, a Francia, Alemania y Austria, no ha agradado a los periódicos franceses, no por lo que particularmente a Francia concierne, sino por aparecer este país englobado en la operación propuesta con los Estados enemigos.

Francia se considera acreedora, con títulos exclusivos, a la asistencia financiera del mundo. Compartir el favor o la ayuda de un país neutral con Alemania, no puede ella admitirlo, por la sencilla razón de que la nación vencida sólo merece el anatema universal y el trato reservado a los réprobos.

Tampoco la opinión española está de acuerdo con la proposición lerrouxista; pero por otros motivos: en puridad, por caridad bien entendida, que prescribe remediar los males propios antes que los ajenos.

Los 5.000 millones, y algunos más, necesitamos para ferrocarriles, carreteras, puertos, escuelas, seguros sociales, retiros obreros, viviendas en las urbes industriales, saneamiento, repoblación forestal, canalizaciones, y otras muchas obras de higienización y vitalización de nuestro organismo nacional, que pugna por espigar y perfeccionarse siguiendo las impulsiones que brotan de su propia entraña.

Sería, simplemente, hacer el ridículo ante el mundo, brindar nuestros recursos, a los países que, si bien hoy son más pobres que nosotros, por haberse arruinado con sus locuras sangrientas, nos llevan la delantera en la organización, en el material y en el tenor de vida, que dan tono y jerarquía en la relación internacional.

Suele decir un amigo nuestro, hablando de las fortunas individuales y de los esfuerzos por acrecentarlas, que quien se conforma con un pequeño jardín, cuidándolo exquisitamente, pero sin preocuparse de agrandararlo y de alejar a los vecinos, se expone a que éstos levanten paredes que ahoguen al jardín precioso y diminuto, convirtiéndolo en un infecto patio de vecindad.

Para una nación este peligro es aún mayor, y él obliga a realizar esfuerzos incesantes de engrandecimiento, de defensa, de mejora en la organización interior y en la riqueza pública.

Peor que el ridículo, en que positivamente caeríamos, sería nuestro estancamiento al privarnos, en beneficio de los extranjeros, del dinero ganado durante la guerra, y que puede ser, lo está siendo ya, el gran motor de nuestro levantamiento en todos los órdenes de la vida nacional.

En lo que estamos, desde luego, conformes con el señor Lerroux, es en la apreciación de los servicios que nos rendiría una aproximación e inteligencia de la técnica alemana con la industria española; pero ello, aquí, en nuestro territorio, viniendo los alemanes y sin que emigre nuestro dinero.

Es lo que hemos propugnado en nuestro artículo «Los alemanes en España».

Nuestro interés nacional no está en hacer empréstitos para favorecer al extranjero, sea Alemania o cualquiera otra nación la favorecida.

Y el interés de Alemania, en las presentes circunstancias, está, más que en recibir, a título de préstamo, una suma más o menos importante de dinero, en hallar facilidades para coadyuvar sus obras de producción trabajadora en un país neutral de amplio territorio, de grandes recursos y de espléndido porvenir, como España.

Ya dijimos que era inevitable una fuerte emigración de Alemania. Hoy lo confirman autoridades de ese país. En recibirla España, con las garantías oportunas para nuestra nación, tendrán los dos países, España y Alemania, un interés recíproco.

Y lo mismo decimos de Bélgica. Bélgica no podrá, por ahora, mantener la densidad de población anterior a la guerra.

Sabemos que muchos belgas desearían venir a España. Y para dar ocupación a los trabajadores españoles y a los que vengan de fuera es menester que nuestro dinero no salga de nuestro país.

Ramón de OLASCOAGA

Bilbao, 18 de agosto.

El dinero español

¿Qué podrá ocurrir mañana? ¡Ah! Eso nadie puede saberlo. Los gobernantes deben seguir estudiando el problema agrario, de realidad notoria, y aportando soluciones con más rapidez que hasta ahora. Pero no nos empeñemos en acumular sombras sobre un cuadro que, con las propias, ya es un poco triste...

Lo de Barcelona

Una severísima censura, que respaldamos, impide saber lo que pasa en Barcelona. El ministro de la Gobernación y no niega el «lock-out»; afirma, por el contrario, que se extiende. Ha estallado otro «lock-out». Sin duda, es mala la situación de la Ciudad Condal.

Parece que se insiste en declarar el «lock-out» fuera de Cataluña. De muy manifiestas nuestras convicciones contra esa táctica, que no producirá otro resultado que extender y agudizar la lucha de clases. Creemos que deben ser medidas y convertidas en normas de conducta las cristianas y prudentísimas exhortaciones que en estas columnas escribió ayer el ilustre presidente de la C. N. C. A. y director general de Agricultura, don Antonio Monedero.

MERCADO DE BRILLANTES

Todos los beligerantes quisieron monopolizarlo

NAUEN, 19.—Las afirmaciones del periódico francés «Le Miroir» sobre una acumulación oculta de diamantes en Alemania, ha inducido a un lector del «Berliner Tageblatt» a hacer constar en una carta abierta que todos los países beligerantes han tratado de apoderarse del mercado de los brillantes.

Casi un 80 por 100 de la extracción total ha sido comprado por América y Bélgica. Pero la Gran Bretaña también ha hecho todo lo posible para colarse a la cabeza del comercio de brillantes explotando el hecho accidental de que 5.000 talladores belgas se establecieron en Inglaterra durante la invasión alemana.

EN SEGUNDA PLANA

SITUACION INTERIOR

Se extiende el «lock-out» en el ramo de construcción

Se agrava el conflicto textil en Barcelona por no aceptar los obreros el nuevo horario.—Hoy termina el plazo concedido por los capitales mercantes.—En Valencia amenaza un grave conflicto.—Una Asamblea magna en Zaragoza.

EN TERCERA PLANA

DEPORTES

Grandes pruebas en Santander

Una regata de desafío en San Sebastián

FRUSLERIAS

Los hombres de la dicha

por C. LUIS DE CUENCA

LOS «CONQUISTADORES»

(Cuadros madrileños)

por CURRO VARGAS

Entre la espada y la pared

por Miguel RIVERA

Crónica de Sociedad

por EL ABATE FARIA

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

El Consejo de hoy estudia a las plantillas de Gobernación

El Senado suspendió ayer sus sesiones. Las elecciones municipales se celebrarán en febrero.—Ha llegado a Barcelona el nuevo gobernador.—El ministro de jornada a San Sebastián.

Cotizaciones de Bolsas

EN QUINTA PLANA

CORRIDAS DE TOROS

Cogida de Belmonte en Bilbao

Dominguín y Sánchez Mejías, cortan orejas en Toledo.

EN QUINTA Y SEXTA PLANA

FOLTON DE EL DEBATE

ORO DE LEY

por J. F. MUÑOZ PABON

EL TIEMPO

(Datos del Observatorio.)

En toda la Península, buen tiempo. Temperatura en Madrid, a la sombra: Máxima de 42,0. Mínima «» 20,4. En las demás regiones: máxima de 42,0, mínima de 12,0 en León, Bilbao y Pamplona.

La Escuadra inglesa derrota a la bolchevista

Carranza expulsa de Méjico al embajador británico El Consejo Supremo se niega a negociar la paz con Hungría

DESPUES DE LA FIRMA.—El Consejo Supremo ha estudiado la situación en la Silesia, donde huelgan el 70 por 100 de las industrias. Previo examen del informe de la Comisión interaliada que fue a Budapest, el Consejo acuerda que no es aún ocasión de tratar la paz con Hungría, por carecer de responsabilidad el actual Gobierno (Paris).—En la Asamblea de Weimar, Noske ha dicho que Alemania está dispuesta a negociar el desarme cuando los aliados nombren delegaciones a tal efecto (Nauen).—La Comisión que informa sobre los sucesos de Fiume dice que no alcanza responsabilidad al alto mando aliado ni el italiano, reduciéndose lo ocurrido a incidentes, que son consecuencia de la ocupación mixta (Roma).—Wilson discutirá con la Comisión senatorial sobre la ratificación del Tratado (Paris).

NOTICIAS VARIAS.—Una banda polaca sorprende y desarma a tropas alemanas. En Benthén y en otras poblaciones, los polacos agilizan su hostilidad contra los alemanes (Nauen).—El vapor español «Leonora», que iba con carga de aceite, encalló en la desembocadura del Ródano (Marsella).—Tinnoc, el presidente fugitivo de Costa Rica, confirma que lo quisieron asesinar varias veces (Kingslon).—Bélgica contrata un empréstito de 500 millones con la Banca yanqui (Bruselas).—La Liga de Naciones examina el convenio anglopersa (Carnarvon).—Carranza expulsa de Méjico al embajador inglés (Londres).—El rey Alberto de Bélgica visitará en breve el Brasil (Rio Janeiro).—Lloyd George expone la situación comercial de Inglaterra, encontrándola contraria a los intereses del país. La deuda inglesa asciende a 195 000 millones, que sólo se pondrá pagar con un aumento en la producción (Londres).—En Francia prosigue la campaña de los consumidores contra la carestía de la vida.

CRONICA EXTERIOR

¡Ay, señor Wilson!... ¿No recuerda vuestra excelencia que César, aquel malaventurado de la guerra de las Galias, pensaba que nada se había hecho en tanto que quedase algo por hacer? Su excelencia se marchó a América creyendo que porque dos alemanes en la Galería de los Espejos de Versalles habían trazado unos garabatos en un papel, Europa y Asia ya estaban convertidas en una balsa de aceite, y que, por tanto, ya podía regresar su excelencia a América a imitar a César y decir con él ante el Senado: «Veni, vidi, vici». Refrescaré la memoria de su excelencia... Nada más que quedan por arreglar los siguientes peñitos: el belga-holandés, el servio-italiano, el servio-montenegro, el servio-rumano, el búlgaro-rumano, el rumano-húngaro, el checo-polaco, el polaco-ukranio, el polaco-alemán, el polaco-ruso, el turco-griego, el franco-inglés en Siria (el chino-japonés lleva trazas de arreglarse, pues que el vizconde Uchida, ministro de Estado del Japón, ha dicho que se devolverá el Chantung a China) y esa niñería del problema ruso, de la solución del cual depende el porvenir del mundo... ¿Queda aún algo por hacer?... No es fácil saber a ciencia cierta, lo que ocurre en Oriente, donde los comunistas de todos los países tienen puestos los ojos y cobran alientos, como es natural, cuando saben que los bolcheviques triunfan, y desmayan, cuando observan que éstos fracasan... Miremos nosotros también a Rusia. Hay noticias para todos los gustos: «Kolt haek se dice que retrocede hacia los Urales; se afirma que Denikin avanza, de Sur a Norte, hacia Moscú, y que Lenin y Troitzky han huido...» Pongámonos esta última noticia en cuarentena, y aleguemos no más a lo que cuenta un oficial ruso en «The Time».

El zarismo es de imaginar que no vuelva a entronizarse en Rusia, porque el zarismo era la tiranía, y en el siglo XX no hay ambiente para los tiranos; pero por la misma razón el bolchevismo desaparecerá; que entre un Lenin y un Norón, si hay alguna diferencia es a favor del este último... Y cuando el régimen ruso se haya puesto a tono con el alemán, lo que tanto temen los aliados (la unión de Rusia y Alemania) se llevará a cabo.

En el periódico «Deutsch Tager Zeitung» se habla ya de las ventajas de la unión de Alemania, Rusia y el Japón. A la vista saltan. No teniendo los alemanes, ni colonias ni barcos, tendrán que aceptar las materias primas que los aliados les suministren al precio que quieran poner, y éste, seguramente, será tal que imposible a Alemania para hacer la competencia en los mercados del mundo a los productos que elaboren los aliados... Que es lo que se pretendía lograr con esta guerra... ¿Y ha de aceptar un pueblo de 65 millones de habitantes, sumisamente, la perspectiva de una eterna esclavitud, sin poder concurrir como antes a todos los mercados mundiales? Los ríos van al mar. Si alajás el curso de aquéllos con un dique, o lo derriban o fueren su curso, pero los ríos van al mar... Y el caso de los pueblos es el caso de los ríos... Con un dique poderoso tropiezan los alemanes hoy en Occidente. Hacia Oriente se irán. Y los aliados, que tanto temen la unión de Rusia y Alemania, obran como si quisieran que ambas naciones se fundiesen. Fatalmente se llevará a cabo ese hecho, porque si hay muchos socialistas que, como Renardel ha pedido en la Internacional de Lucerna, deseen que sea revisado el Tratado de Versalles por considerarlo injusto, que se devuelvan las colonias a los alemanes, y que se permita a Austria unirse a Alemania, difícil es que esos altruistas pensamientos de los socialistas cristalicen en realidades... ¿Injusto ese Tratado?... ¿Quién dijo tal?... El que tal diga o tal piense, será excomulgado por la mayoría del pueblo francés... así le ofrezca a éste los tesoros de Creso. Prueba al canto. Sabido es que Lerroux, partidario un día de que los españoles vertieran su sangre por la causa de la justicia, propuso hace poco que metiéramos la mano en las arcas españolas para verter nuestro oro en las arcas extranjeras; pero alccionado por los hechos tuvo la gallardía de hinar y a engaño, viendo que en el famoso Tratado los aliados se habían quitado la carela. ¡Buena la hiza! En «Le Temps» del 11 del actual, página segunda, le crucifijo un artículo: «Todos los franceses que conocen al caudillo radical se habrán sorprendido dolorosamente al ver que poco después de la firma de la paz ha olvidado tan rápidamente la cruel historia de la guerra y se ha mostrado propicio a abrir la bolsa de su país a los vencedores y a los vencidos, sin hacer diferencias entre los que se sacrificaron por la causa del Derecho, ayudados por el pequetito pero valeroso contingente de voluntarios españoles, y los pueblos que siguieron ciegamente en una íntima colaboración a los Soberanos culpables de haber desencadenado la catástrofe. El modo de dar vale siempre más que lo que se da... ¿Qué tal?... Fortuna de Dios que las Cortes han desechado la proposición del caudillo republicano, que de haberla aceptado, sobre correr el riesgo de perder nuestro dinero, no nos hubieran agredido el sacrificio, por no confesar que los boches son unos bárbaros y unos criminales y los únicos culpables de haber desencadenado esta guerra cruel, las ventajas de la cual les tocan hasta ahora unos cuantos, cargando con los inconvenientes de la misma la inmensa mayoría... De esa culpabilidad, sin embargo, hay que hablar, pues todavía, sobre todo, cuando se ve que un político francés (Barthou), al resumir recientemente en las Cámaras las condiciones del Tratado de paz se fundó, en primer término, en las memorias del príncipe alemán Lichnowsky, para decir que Alemania era la culpable única de la catástrofe. Sépase que el Príncipe, embajador del Imperio alemán en Londres al estallar la guerra, arremetió contra los suyos, pluma en ristre. ¡A confesión de parte...! No es verdad que es de fuerza el argumento empleado por Barthou? Pues las narraciones erróneas, cuando se sabe el concepto que el magnífico inglés French y a otros ingleses les

merece ese Príncipe, cuando no se olvida que el Gobierno alemán permitió que las memorias de Lichnowsky circularan libremente por Alemania, y cuando al leerlas se encuentra el lector con que al final de las mismas, rendido el Príncipe ante el poder de Inglaterra, proclama que el mundo no será feliz en tanto que los ingleses no dominen en todo él. El Príncipe Lichnowsky, como se ve, es un alemán que siente y piensa en inglés. ¿Será imparcial su juicio?... Y él es el fundamento de las acusaciones de los aliados... Se concibe, pues, que los holandeses, que no creen que sea pedida la coronación del Kaiser, estén dispuestos a negarla «por orgullo nacional» (dice el corresponsal de la Agencia Havas) y celosos de su independencia... Pero ¿existen todavía pueblos pequeños y débiles capaces de gestos gallardos y de arrostrar la ira de los fuertes?... Yo tengo mis motivos para ser escéptico, en esta cuestión; pero, por fortuna, bien veo que tendré que cambiar de parecer.

Anunciando Guerra Baucario de la Virgen, Cuntis, 16 agosto de 1919.

DE MEJICO

Carranza expulsa al embajador inglés

Anuncia que expliará las relaciones de Méjico con Inglaterra y Norteamérica. LONDRES, 19.—La Agencia Reuters dice que el señor Cummins, encargado de Negocios de Inglaterra en Méjico, que recibió la orden del general Carranza de salir de Méjico, no ha salido aún, porque los cónsules americano y francés protestaron contra la orden presidencial.

Las negociaciones emprendidas se espera que lleguen a un acuerdo conveniente para ambos países.

Hay que hacer resaltar que como aún no ha sido reconocido formalmente el Gobierno de Carranza por el Gobierno inglés, en realidad la misión del señor Cummins no es oficial.

EL PASO, 19.—El cónsul de Méjico en El Paso ha autorizado que el general Carranza presentar ante el Congreso el día 1 de septiembre un Mensaje, en el que dará las explicaciones necesarias sobre las relaciones de Méjico con los Gobiernos de la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

El general Zuazua, jefe de la provincia de Tamaulipas, ha enviado tropas disciplinadas con el objeto de proteger a los extranjeros residentes en la provincia de su mando, que, como se sabe, abunda en yacimientos de petróleo, cuyos obreros no son del país.

WASHINGTON, 19.—El departamento de Estado ha exigido al presidente Carranza que tome medidas inmediatas para que sean puestos en libertad los dos aviadores americanos, que cayeron en poder de una partida de bandidos mejicanos.

LAS MINAS INGLESAS El Gobierno rechaza el principio de nacionalización

LONDRES, 18.—A propósito de la industria carbonífera, el primer ministro ha dicho que el Gobierno acepta el principio de la compra por el Estado de los derechos mineros que tienen los propietarios de tierras, y que consagrará una parte de la suma necesaria para esta compra a la creación de fondos, cuyo fin será mejorar las condiciones de existencia de los mineros.

Lo que no acepta el Gobierno, es el principio de nacionalización. En lo que se refiere al comercio, el ministro del Comercio tendrá el poder de reprimir la competencia desleal por la importación de mercancías, que serán vendidas a un precio inferior. Algunas industrias, como la de cristalería, objetos de óptica, tinturas, etcétera, serán especialmente protegidas.

LO DEL DIA

El caciquismo y los Pósitos

Tenemos que insistir hoy, sobre el ya célebre caso del Pósito de Caudasnos (Huesca). Se recordará que ese Pósito estaba en manos del representante del caciquismo cocense en Caudasnos, y que contra la presión fortísima del diputado señor Valero Hervás, se resolvió el expediente en favor del Sindicato Agrícola e Industrial de San Antonio.

Los detentadores del Pósito se negaron a entregar los fondos, y los Tribunales dieron la razón al Sindicato. Pues el asunto está aún por resolver. La Junta rebelde no sólo no entrega los fondos y la documentación, sino que ha abierto el cobro y ha comenzado a cobrar. Mientras tanto, el subdelegado que fué a Caudasnos a recibir y a dar posesión del Pósito a la nueva Junta, espera órdenes. Y va ha transcurrido un mes de su llegada al pueblo.

¿Puede tolerarse una burla igual de los Tribunales de Justicia y del delegado regio de Pósitos? ¿Es que el poder del caciquismo es irresistible? Pedimos al señor marqués de Valdeleñas, delegado regio de Pósitos, una rápida y decidida intervención. Esperamos que hará prevalecer los fueros de la justicia y no presará oídos a las sinrazones de la política.

Los incendios en el campo

Sigue la Prensa comentando, con prejuicio aún más que con pasión, los incendios en los campos. Nos parece que sería bueno proceder con alguna prudencia, y pensar en los efectos contraproducentes de artículos escritos a este propósito con la intención más sana y menos dispuesta a colaborar con los perturbadores de la paz pública.

Debemos insistir en algo que ya dijimos otro día. Carecemos de estadística que permita clasificar los incendios ocurridos en los últimos meses en incendios intencionados e incendios casuales; sabemos que, según los informes de los corresponsales de provincias, casuales son la mayor parte de los incendios; coinciden con estas noticias las que hemos recogido de personas serias, veraces, residentes en distintas provincias andaluzas; recordamos que antes no se telegrafaba a la Prensa de Madrid sino la noticia de grandes siniestros, no la de un fuego que causa daños hasta de 500 pesetas, como se telegrafía ahora, publicidad que da ocasión a que se exagere la importancia de lo ocurrido; recordamos también

que siempre ha habido fuegos intencionados en los campos, aun faltando ambiente revolucionario y organización sindicalista... y por todo ello pensamos que se está falseando, sin querer, un problema, y sembrando alarma sin justificación suficiente.

Procédese, además, con evidente ligereza. «El odio prosigue su obra destructora», leímos ayer, en un periódico de la mañana, como titular de un largo grupo de telegramas en que se daba cuenta de incendios ocurridos en distintas comarcas de las provincias de Sevilla y Cádiz. Pues bien: de siete incendios que allí se noticiaban, cinco eran casuales, y uno de los intencionados solamente había ocasionado daños en una choza. Así que, de seguro, ningún odio antisocial, antipostalista, había movido la mano del incendiario.

Decimos todo esto, no, claro es, para negar que en Andalucía haga estragos el sindicalismo. Los hace, y el Poder público debe vigilar, y debe reprimir, y hará muy bien en evitar ciertas propagandas, que no sólo son funestamente erróneas, inmorales—y sólo por ello debieran ser reprimidas—, sino que inducen a realizar actos criminales.

Pero, sin negar esto, son evidentes la inexactitud y la injusticia con que se está pintando a Andalucía como víctima de la tea del incendiario. Porque no es verdad no debe decirse, y, además, porque el efecto de tales apreciaciones es el contrario del que, sin duda, se busca con ellas. Los elementos llamados de orden se atemorizan con las noticias y los pesimistas juicios que acerca de Andalucía se propagan; los revolucionarios se envaiontan al ver que, después de tantos incendios intencionados, apenas hay en las cárceles dos docenas de incendiarios.

Procuramos informarnos de la situación de Andalucía y, sin exagerado optimismo, afirmamos que la situación es mucho menos grave que la que se temía, y no sin motivo. Donde existe, de antiguo, levadura revolucionaria, la situación es mala: especialmente en algunas comarcas de Cádiz, de Córdoba y de Jaén. Pero importa no generalizar. Lo que sí hay en los campos andaluces, como en las ciudades, y en toda España y en todo el mundo, es malestar por la carestía de la vida, petición de jornales más altos... lo de todas partes, repetimos.

DESPUES DE LA FIRMA

EN FINLANDIA

SITUACION INTERIOR

Wilson discutirá con la Comisión senatorial

Alemania está dispuesta a negociar el desarme.—La Entente señala el puerto de Amberes como escala obligada en la ruta de Argentina a Alemania para la navegación comercial.

Situación diplomática El Consejo estudia las huelgas de Silesia

PARIS, 19.—El Consejo Supremo estudió ayer tarde el informe referente a las huelgas en Silesia, que afectan a 70 por 100 de las industrias.

Aun no se puede hacer la paz con Hungría

PARIS, 19.—La lectura del informe de los generales interaliados de Budapest dio motivo a una larga discusión en la Conferencia de los Cinco.

Prevaleció la opinión de que, a pesar del deseo de tener en cuenta la minoría actualmente en el Poder, la Conferencia no puede reconocer a un Gobierno que de ninguna manera representa al país, ni presentarle condiciones de paz.

El hecho de que tal Gobierno esté presidido por un Habsburgo disminuye grandemente la posibilidad de tener confianza en una administración instituida mediante un golpe de Estado, durante la ocupación extranjera.

La Conferencia no tiene la menor intención de intervenir en los asuntos interiores de Hungría, pero desea tener la seguridad de un Gobierno que represente verdaderamente al país, y únicamente una Asamblea elegida por sufragio universal puede constituir una verdadera garantía.

En Alemania Estamos dispuestos a negociar el desarme

NAUEN, 19.—La Asamblea nacional de Weimar dispuso el lunes en segunda y tercera lectura una ley que fija la indemnización que el Estado pagará a los oficiales e individuos de tropa, despedidos a causa de la reducción de las fuerzas bélicas impuesta por el Tratado de paz.

En el debate, el ministro de Defensa nacional, Noske, dijo entre otras cosas: «Debo hacer constar que son infundadas todas las dudas que se oyen respecto a un fiel cumplimiento del Tratado de paz por Alemania en las cuestiones militares.»

El partido socialdemócrata independiente, ante todo ha publicado en su prensa numerosas falsedades a fin de causar preocupaciones en Francia o inducir a dicho país a no reparar los prisioneros de guerra (muestras de asombro), por temerse que los prisioneros fuesen utilizados para aumentar el Ejército alemán, sobre el cual subsiste un criterio muy exagerado en los países extranjeros.

Contestando a un discurso del independiente Seger, Noske afirmó: «Alemania tiene actualmente un efectivo de 400.000 hombres. La mitad de estas tropas estaban protegiendo las fronteras, encontrándose la otra mitad en el interior del país.»

Ultimamente se han verificado desarmamientos, pues los contingentes en el Oriente han sido disminuidos considerablemente. No es verdad que 30.000 soldados alemanes estén deseosos de entrar en el ejército ruso.

El ejército quedará reducido pronto a 250.000 hombres. Desde luego, el Gobierno alemán está dispuesto a negociar con la Entente abiertamente sobre los detalles del desarme alemán, tan pronto como los aliados hayan nombrado delegados para este propósito.

Los sucesos de Fiume Todos inocentes

ROMA, 19.—La Prensa italiana en general reproduce los asertos de los periódicos franceses y americanos, que hacen resaltar el resultado de la encuesta de Fiume.

En ella se comprueba que no hay responsabilidad alguna sobre los incidentes ocurridos en Fiume para el mazo italiano ni para el mazo aliado.

En Norteamérica Wilson discutirá con a Comisión senatorial

PARIS, 19.—Un telegrama de Washington dice: «El presidente Wilson recibirá a la comisión senatorial de las Relaciones Extranjeras en la Casa Blanca, el martes, a las diez de la mañana, y dará sobre las cuestiones que afectan a la paz, todos los detalles que deseen los miembros de la Comisión.»

La resolución que pide una conferencia es improcedente, pues dice que los senadores no deberán considerarla como confidencial y que tendrán el privilegio de hacer el uso que quieran de lo que se diga en ella.

El cambio de actitud indicado en la petición del senador Lodge para una discusión entre la comisión y el presidente, se considera como un triunfo para el presidente Wilson, el cual, en su discurso del 10 de julio, en el Senado, había propuesto ponerse él mismo a disposición de la Comisión.

Los senadores, sin embargo, se habían negado a aprovechar ese ofrecimiento. Su idea era no la de ir ellos mismos a la Casa Blanca, sino la de invitar al presidente a que compareciera ante la Comisión.

Los demócratas del Senado están seguros de las dos terceras partes de los votos necesarios para la ratificación del

El programa del nuevo Gobierno

HELSINGFORS, 19.—El Gobierno provisional ruso del Nord que acaba de formarse en Petrov, ha quedado constituido de la siguiente forma:

- Presidencia, Negocios y Hacienda, Ljanosoff. Interior, Alexandroff, del partido cadete. Comercio, Margoules radical. Salud pública, Ivanoff, senador, ex presidente de la Municipalidad de Petrogrado. Justicia, Bogdanoff, socialista revolucionario de la derecha. Agricultura, Ern, del partido cadete. Instrucción, Corn. Ministros sin cartera, Elchinsky y Plehanoff. Correos y Telégrafos, Filipoff, del partido cadete. Marina, almirante Pilbino. Guerra, general Younditch, comandante en jefe del Ejército del Nord. Reconstitución económica, Boudieroff.

HELSINGFORS, 19.—Ante el nuevo Gobierno finlandés, el presidente señor Vennoa Berg pronunció el discurso-programa.

Afirmó que el primer deber del Gobierno es el de garantizar la independencia, seguridad e integridad territorial de Finlandia. Añadió que el deber de éste es amparar y sostener a los pueblos hermanos en la lucha contra el bolchevismo. Añadió la actitud amistosa de los grandes Estados durante la lucha que sostuvo Finlandia por la independencia.

En el golfo de Finlandia

La escuadra bolchevista hace frente a la inglesa

Un crucero, un buque de línea, un transporte y un guardacosta rusos, hundidos.

La fortaleza de Kronstadt está ardiendo

CARNARVON, 19.—Un telegrama de Helsingfors dice, que en un encuentro habido entre las fuerzas navales británicas y bolchevistas en el Golfo de Finlandia en la noche del domingo, fueron hundidos el buque de línea ruso «Andrei Pervo Vanni», el crucero de batalla «Petropawlowka», un transporte y un guardacosta. Las pérdidas británicas son tres lanchas de vapor hundidas. Resultaron muertos ocho oficiales y tres marineros ingleses. En la noche del lunes, los aeroplanos y las lanchas motor británicas atacaron Kronstadt. Las baterías de la costa contestaron al fuego. Un aeroplano tuvo que aterrizar cerca del faro de Stursudd. El avión resultó averiado, pero el piloto salió ileso. El ministerio de la Guerra británico confirma esta noticia, añadiendo, que las fuerzas aéreas desempeñaron un papel predominante en la batalla. Otro telegrama de Helsingfors recibido por Estocolmo, indica que la flota británica, que recibió refuerzos, están concentrándose frente a Kronstadt. La fortaleza está ardiendo.

Informes del frente noroeste hacen constar que las fuerzas finlandesas, que recibieron refuerzos, han iniciado un avance en el frente de la Carebia. Ha comenzado un violento bombardeo de las posiciones enemigas.

El buque de guerra ruso «Andrei Pervo Svanni» desplazaba 17.680 toneladas, y llevaba 933 tripulantes. El «Petropawlowsk» desplazaba 23.370 toneladas. Su construcción había terminado poco antes de la guerra. Su proa tenía disposiciones para romper hielo. Llevaba una tripulación de 1.100 hombres y su velocidad era de 23 nudos. Su armamento incluía doce cañones de doce pulgadas.

CAMARA INGLESA

Lloyd George expone la situación económica

La guerra costó cien mil millones de francos.—La deuda nacional británica asciende a 195.000 millones.

LONDRES, 19.—En vísperas de las vacaciones parlamentarias, que durarán hasta el 22 de octubre, el presidente del Consejo de ministros hizo las declaraciones esperadas sobre la política general del Gobierno, concerniente a la situación comercial e industrial del país.

Hizo ver que era imposible volver a la situación normal del año 1914, después de la terminación de las hostilidades, sobre todo, por la razón de los gastos formidables ocasionados por la guerra, que ascienden a cien mil millones de francos, y que han sido empleados, no en dar libre cauce a la energía productora, sino en la destrucción.

La balanza comercial es fuertemente contraria al país, y si el exceso de importaciones sobre las exportaciones manifestado en julio, se mantiene esta balanza ascenderá a 25.000 millones contra el Reino, durante el año corriente. La Gran Bretaña vendió 25.000 millones de valores extranjeros para poder pagar su parte de material de guerra, e hizo empréstitos en los Estados Unidos que suman cerca de treinta millones. La deuda nacional antes de la guerra ascendía a 13.125.000.000; ahora sube a 195.000 millones.

No hay más que un medio para hacer frente a estos formidables gastos del presupuesto—dijo Lloyd George—, y este medio es el aumento de producción; pero desgraciadamente debo manifestar que se ha producido una gran baja en el rendimiento de todas las ramas de la industria, excepto en la agricultura.

Por ejemplo, la producción de carbón antes de la guerra era de 28.000.000 millones de toneladas, mientras que ahora no es más que de doscientos millones, a pesar de que el número de mineros ha experimentado un aumento considerable, comparado con el del año 1914.

Si no se consigue aumentar la producción cada individuo gozará de menos bienestar que hasta ahora.

El presidente del Consejo de ministros dirigió un llamamiento a todos, patronos, directores y obreros, para trabajar con objeto de salvar al país.

EN BELGICA

La Banca americana le presta 500 millones de francos

BRUSSELS, 19.—Suscito por M. Decebrox, presidente del Consejo de Bélgica, ha ultimado con un consorcio bancario americano, un empréstito importando 500 millones de francos reembolsables desde el año 1920, y cuyo pago total terminará veinticinco años después.

CONTRA LA CARESTIA

En Francia se intensifica la campaña

BURDEOS, 19.—Hoy se ha publicado la resolución adoptada en la reunión que anoche celebró la Liga de consumidores de Burdeos, que dice así:

Los adheridos a la Liga de consumidores de Burdeos y su comarca deciden continuar hasta obtener satisfacción completa, su lucha contra la carestía de la vida por todos los medios legales; a perseguir a los intermediarios, especuladores y acaparadores grandes y pequeños, y obligar al Gobierno a que levante los derechos prohibitivos que gravan a los productos de primera necesidad, con lo que sólo se beneficia el comercio en grande.

Pide que el Gobierno sea directamente comprador, y haga el reparto de productos por mediación de las municipalidades y de las Cooperativas agrupadas en una Federación nacional, o reglamentadas por la ley de 1917.

TROYES, 19.—Una delegación de la Unión Sindical se presentó esta mañana en las oficinas de cuatro grandes asaos del comercio de alimentación, ropas y calzados, exigiendo la inmediata rebaja del 25 por 100 en los alimentos y del 50 en ropas y calzados.

Los directores de las Casas pidieron un plazo de cuatro días, que se les concedió, para reunir a sus consejos de administración.

Los delegados visitaron al prefecto para darles cuenta de su gestión.

Noticias recibidas de Epinal, Limoges, Amiens y otras localidades acusan a la continuación del movimiento y la adopción de medidas, análogas a las que se citan en los anteriores despachos.

EN EL BRASIL

Esperando al rey Alberto de Bélgica

RIO JANEIRO, 16.—El Gobierno última los preparativos para tributar un grandioso recibimiento al rey de Bélgica, cuya visita está ya muy próxima.

Para alojar al Soberano belga ha sido habilitado el palacio de Guanabara, que es verdaderamente suntuoso.

En honor del Monarca se preparan grandes y suntuosas fiestas, entre ellas una gran revista militar y acarre un simulacro de combate naval, araidos de aviación, concursos de vuelos de altura con premios, etc., etc.

RIO JANEIRO, 14.—(Recibido con cinco días de retraso.) Se ha presentado a la Cámara de diputados un proyecto de ley, señalando el día 15 de Septiembre de cada año, para que en todo el país se consagre un homenaje a la mujer.

Se extiende el "lock-out" en el ramo de construcción

La Federación patronal invitará a los patronos de todas las provincias a que secunden su actitud

Se agrava el conflicto textil en Barcelona por no aceptar los obreros el nuevo horario.—Hoy termina el plazo concedido por los capitanes mercantes.—En Valencia amenaza un grave conflicto.—Una Asamblea magna en Zaragoza.

En el mismo estado que anteaer. La situación en provincias, decía el señor Burgos Blazo esta madrugada, sigue dentro de una general tranquilidad, sólo alterada por las altas y bajas de algunos pequeños conflictos sociales de escasa importancia.

En Barcelona se extiende el lock-out en el ramo de construcción. Así lo ha telegrafiado el señor Amado desde la Ciudad Condal, añadiendo que aún espera que de aquí al sábado, plazo señalado por los patronos para ir al paro general, pueda encontrarse una fórmula de avenencia.

De la agitación que se nota en Madrid entre los obreros, añaden quince párrafos que piden aumento de jornada, y la jornada de ocho horas, no tenía noticia el ministro de la Gobernación.

Tampoco había que dichos trabajadores tuviesen anunciado un mitin para el viernes próximo.

Una representación del Comité Ejecutivo de la Asamblea Nacional para el abaratamiento del azúcar, ha visitado al señor presidente del Consejo de ministros, para hacer entrega de la copia de una instancia que ha elevado al señor ministro de Hacienda pidiendo el exacto cumplimiento de la real orden de 24 de mayo último, o en otro caso que se de nuevamente vigencia a la del señor Urdaz, que equiparaba los derechos de Aduanas a los del interior con respecto al azúcar.

En la citada instancia se manifiesta, que aún cuando el azúcar blanquilla, que es la clase de mayor consumo en Madrid, tiene desde la fecha de la real orden expresada, la tasa de 1,40 pesetas kilogramo, el precio en depósito, dados los gastos de transporte, no podría nunca ser superior al de 1,77 pesetas el kilogramo en almacén a 172 pesetas kilogramo.

El señor Capó está dispuesto a realizar una campaña, todo lo energica que sea necesaria, para que se revocan los depósitos de azúcar y se pueda comprar en ellos al precio de tasa o para que, en otro caso, se rebajen los derechos arancelarios y pueda introducirse azúcar del extranjero.

VALENCIA, 19.—La Federación de harineros ha visitado al gobernador, anunciándole su decisión de dejar de cumplir sus compromisos respecto a seguir fabricando harinas para el abastecimiento de la ciudad en vista de que el gobernador de Zaragoza no permite la salida, no ya de los 200 vagones de harina a que se comprometió firmemente con el ministro de Abastecimientos, sino siquiera de los 20 que ellos tienen pedidos para salir del paso de v.o. mto.

Tanto el comercio como el gobierno han telegrafiado al ministro, dándole cuenta del grave conflicto que se avecina, que bien podría dar ocasión a que se alterase el orden público.

Continúa el boicoteo declarado por las Sociedades obreras a 80 patronos, propietarios de tierra, en Benaguasil.

Esta mañana los obreros se situaron en la entrada del pueblo, impidiendo que entrasen los obreros forasteros.

Esta tarde se espera lleguen en varios automóviles los obreros contratados por los propietarios a quienes se les ha declarado el boicoteo. El gobernador ha adoptado precauciones, con motivo del mitin y manifestación que mañana se celebrarán en Cullera para pedir como puestos en libertad los presos de Santonja y Figueras por los sucesos de 1911.

En el mitin tomará parte el señor Barriobero.

ZARAGOZA, 19.—Se esperaba con interés la reunión de la Junta de Reformas Sociales para tratar del conflicto del ramo de construcción.

Presidió el alcalde, asistiendo el delegado del Instituto de Reformas Sociales y la Junta directiva de los albañiles; ésta informó del origen del conflicto, acordándose que la Junta de Reformas invite a una reunión magna a los Sindicatos patronales y de obreros del ramo de construcción.

La Junta de Reformas solicitó la suspensión del paro acordado para el día 25, hasta que la Asamblea termine sus funciones.

La Asamblea se reunirá el jueves.

ZARAGOZA, 19.—Los obreros sastres destajistas, han presentado sus bases a los patronos.

Solicitan abolición del trabajo a destajo, y no trabajar los domingos, cobrando íntegramente el jornal; jornada de ocho horas, y jornal mínimo de los oficiales sastres ocho pesetas.

ZARAGOZA, 19.—El gobernador ha conferenciado con el delegado de Anastos ultimando detalles para que se cumpla el decreto sobre compra de trigo y harina.

La Comisión de compra la formará el representante de la Diputación y los organismos agrícolas consumidores. Se obligará a los vendedores a entregar facturas, consignando el precio para evitar el exceso de tasa.

BILBAO, 19.—El gobernador, hablando con los periodistas, ha dicho que le tenía muy contrariado la actitud de los onciales barberos, asaltando las peluquerías.

Agregó que había dado orden a la policía para que evite estos atentados.

uno de aquéllos, y sus compañeros reclamaron su libertad.

Ante la actitud levantisca de los huelguistas salió la Benemerita a la calle, viéndose obligada a disparar al aire para dispersar los grupos. Los huelguistas contestaron, y de la refriega resultó herido en la cabeza Valentin Urbicita.

A media noche se restableció la normalidad. Hay cinco detenidos.

SEVILLA, 19.—El gobernador ha conferenciado con el alcalde de Guadalupe acerca de la forma de sustituir el trabajo nocturno de los panaderos por el trabajo diurno.

El martes se reunirá la Junta de Reformas Sociales, con asistencia del inspector de trabajo y comisiones de patronos y obreros. En la reunión se tomarán acuerdos, señalándose las horas de descanso.

SEVILLA, 19.—Continúa la huelga de carpinteros; pero cada día entran más huelguistas al trabajo.

BARCELONA, 19.—El mismo aspecto que ayer en el referente al lock-out patronal en los talleres de carpintería y fábricas de aserrar maderas, en ninguno de los cuales se trabaja. Tampoco se trabaja en las obras que ayer dijimos ni en los edificios de que dimos cuenta.

El conflicto en el ramo textil en el que ayer empezó el nuevo horario para los obreros de día y de noche, se ha agravado. Son bastantes las fábricas en las cuales los obreros se niegan a reanudar el acuerdo de la Federación patronal, debiendo empezar el trabajo a las horas de costumbre y no a las impuestas por los patronos. También son muchas las fábricas a las cuales no han acudido los obreros.

De Sabadell comunican que tampoco los obreros de aquella localidad aceptan el nuevo horario. Unos quieren trabajar de ocho a doce y de cuatro a seis; otros a las horas de los patronos, con lo cual se produce la anomalía de que en muchas fábricas no trabajan.

Las asociaciones patronales de aquella ciudad se reunieron anoche acordando advertir los obreros que hoy se abrieron las fábricas a la hora convenida y se cerrarán cinco minutos después, entendiéndose que los obreros no dejaban de entrar a la hora mateada, se entendería que lo habían hecho tarde y perderían el jornal.

De la comarca del Ter y alto Llobregat comunican que el efecto causado por el cambio de horario ha sido que la mayoría de los obreros no acudieron a las horas fijadas por los patronos.

De Mataró comunican que los obreros hacen activas gestiones para revocar el acuerdo de los patronos, por entender que les perjudican.

Dicen de Ripoll que se ha inaugurado el nuevo régimen de trabajo y a pesar del pesimismo con que era esperada, la jornada transcurre sin registrarse incidentes desagradables. En la mayoría de las fábricas no se trabaja. En las que así ocurrió fué escaso el número de obreros que acudió. También fué reducido el número en las fábricas en que se trabajó normalmente.

En las poblaciones de la costa donde hay fábricas de géneros de punto, en la mayoría de ellas fué el paro general.

Comunican de Ripoll que a la Junta de la Asociación obrera de aquella población le ha sido notificado oficialmente que el Gobierno declara obligatoria para patronos y obreros la jornada máxima establecida por la ley, y por tanto, que la huelga que sostienen es ilegal.

BARCELONA, 19.—En las pocas fábricas en que se trabaja se cree será establecido el lock-out el próximo sábado.

Grupos de mujeres, en la barriada de Sans, han recorrido las fábricas invitando al paro.

De Sabadell dicen que se han formado numerosos grupos, que recorren las calles en actitud pacífica. La Guardia civil patrulla, pero sin que se haya ocasionado el menor incidente.

La Federación patronal recibe muchas adhesiones de patronos de los diferentes pueblos, por la declaración del lock-out.

Se trata de dirigirse a los patronos de provincias donde aún no tienen organización, invitándoles a secundar esta actitud.

El capitán general se ha dirigido a la Compañía Naviera del Mediterráneo expresándole que hallándose ausente se decretaba inhíbido... (censura.) Parece que se ha salido por los marinos, un plazo de 48 horas.

No se sabe la actitud que adoptarán después.

REGENERACION

El deporte es uno de los medios hoy recomendados para la reconstitución física, el aire, el sol y la actividad constituyen un buen tónico; pero cuando el movimiento, la inapetencia, los desarreglos del organismo y la neurastenia no ceden, hay que acudir a la naturaleza con un tónico que le haga recobrar las fuerzas y la plenitud de la vida. Entre los varios conocidos, el que se considera más eficaz y de efecto inmediato es el Jarabe de Hipócrates Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus veintinueve años de existencia. Todo frasco legítimo cuenta con tinta roja las palabras «Hipócrates Salud» en su etiqueta. Exterior, pues es de advertir que con frecuencia, y por mayor lucro en la venta, se ofrecen similares.

En Barcelona se ha declarado el lock-out en las fábricas... (censura.) En algunas fábricas se sigue trabajando aun.

La Federación Patronal ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo, expresando, que la Federación Patronal ha leído con gran extrañeza las declaraciones que se hacen en el diario «El Sol», en la que se dice que esta Federación había solicitado el ingreso del reo Villalonga. Espera se recite esta información pues no ha solicitado indulto alguno sino que se han limitado, antes como ahora, a pedir una sola cosa: que se haga justicia.

BARCELONA, 19.—Mañana termina el plazo señalado por los marinos para adoptar acuerdos.

N. de la R.—El anterior despacho, depositado en Barcelona a las veintuna y cincuenta del 19, y entregado en esta Redacción a la una y cuarenta y cinco del 20, tiene tasadas 75 palabras; pero llega a nuestro poder con nueve.

LOS LELITOS SOCIALES

El asesinato de Sabater será juzgado por la autoridad militar

Al procesado le ha sido resgido un escrito intencional.

BARCELONA, 19.—Se cree que el Juzgado instructor de la causa por asesinato de Pablo Sabater se inhibirá en favor de la autoridad militar.

Al procesado Fernández de la Haza ha sido llamado por el director de la Cárcel un papel en el que está escrito lo siguiente: «Oye; dilo todo, caga quien caga y ptee a quien psee. Eduardo Ferrer.»

El escrito ha sido entregado al juez y éste instruirá las oportunas diligencias sobre el levantamiento de la incomunicación.

EL TERRORISMO

Un petardo en Barcelona

Hizo explosión en el sitio en que fué colocada la última bomba.

BARCELONA, 19.—Esta noche, a las ocho y media, estalló un petardo frente al palacio de Marignac, en el mismo sitio en que hizo explosión la bomba hace pocos días.

Se produjo una enorme detonación, seguida de la alarma consiguiente en los cafés y en las calles.

No ha habido que lamentar desgracias personales, sin otro incidente más que... (Censura.)

EL CRISTO DE LIMPIAS

Un capellán de la Transatlántica contempla el milagro

LIMPIAS, 19.—Hoy visitaron a la sagrada imagen del Cristo de la Agonía el conde de Grove, el doctor Grinda, el doctor Martín Bayor, farmacéutico mayor de la real casa, y el marqués de Salamanca.

Todos examinaron detenidamente el libro de los testimonios y admiraron la imagen del Rosario.

En la misa que celebró ante el Cristo de la Agonía el señor Penitenciario de Zaragoza, muy emocionado el capellán de la Transatlántica, don Antonio Pescador, contempló el prodigio.

LA "GACETA"

Sumario del día 19

Presidencia.—Real decreto declarando haber lugar al recurso de queja promovido por la Sala de Gobierno de la Audiencia de Albacete contra el Alcalde de Gijón de Campalvo.

Otro declarando mal suculada y no ha lugar a decidir la competencia promovida entre el Gobernador de Almería y el Juez de instrucción de Párchena.

Otro declarando no ha debido suscitarse la competencia promovida entre el Gobernador de Segovia y el Juez de instrucción de Cecllar.

Otro decidiendo a favor de la Autoridad judicial la competencia suscitada entre el Gobernador civil de Cuenca y el Juez de primera instancia de la misma capital.

Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo a Jefe Superior de primera clase del Cuerpo de Prisiones a D. Alvaro Navarro de Palencia y Olmedo.

Guerra.—Real orden revocando la libertad condicional concedida por el Real decreto de 2 de Enero del año actual al penado Salvador Pozo Rojas.

Fomento.—Real orden ampliando con los señores que se mencionan la Comisión nombrada por Real orden del 12 de mes actual para el estudio de los seguros de las cosechas.

A nuestros lectores

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor administrador de EL DEBATE. Apartado 466. MADRID

Los empleados

ENTRE LA ESPADA Y LA PARED

Dentro de la profunda agitación social sostenida por las tan traídas y llevadas... las clases trabajadoras, que no cesan de reivindicar derechos más o menos discutibles...

pugnan los de más allá, y que sea muy enhorabuena, por remediar los males que afligen al campesino. No habrá uno que quiera iniciar la defensa de la clase media trabajadora, la más olvidada, la más paciente...

Miguel RIVERA

C. N. C. A.

Cuatro nuevos Sindicatos

TREMP, 16.—Los propagandistas reverendo padre Santandreu y don José María Álvarez Pallás, recorren este distrito celebrando mítines y conferencias...

CAJA DE CREDITO CONFEDERAL

La creación a mi casa y garantía. Admite imposiciones de entaladas y peticiones al 3 por 100 a la vista, 3,50 a los tres meses, 4 a los seis meses, y 4,50 al año.

Los "conquistadores"

(CUADROS MADRILEÑOS)

La calle de Arganzuela, a dos pasos de la de Toledo y en el corazón mismo de los Madriles de rompe y rasga, es pendiente y sombría. En un caserío de mucho fondo y zaguan estrecho que desemboca en un patio empedrado, habitaban la señora Micaela y su conyuge el señor Lino...

—¿La tiés ahí, Paco?—ha interrogado la señora Micaela, abriendo inmediatamente la puerta. —Aquí está... y no me de usted los cincoquitos, porque es del interior.

—¡Ech... a ver si va a poder ser! —¿Qué... pasa? —Na... ¿se acuerda usted en una de todas las intimidades del domicilio! —¿La ha caído a usted algo? —¡Un poco!... ¡Tres mardugos... unas rasas de sardinas... un montón de crepé, etc., etc!

—¿Y si... la dijera a usted una cosa fea para alusiones?... Porque fíjese usted si por un casual hubiera estado mi marido... ¡Pa qué la voy a usted a decir! —¡Ay, por Dios... su marido! ¡Pues es verdad!... ¡Qué miedo!... ¡Y... con lo que me ama a usted! —¡Un disparate!... ¡Que no la quepa a usted duda!

Grandes pruebas en Santander

Una regata de desafío en San Sebastián

Después de varios días de descanso, se esperaba con gran interés por los aficionados la reanudación de las tiradas de pichón, y esto explica claramente la enorme afluencia de público en el stand del campo de tiro...

Esta noticia ha sido la última noticia recibida, y toda la Prensa se pregunta cuál habrá sido la suerte del aviador. «Este silencio parece extraño—dice «Le Journal»... pues se mantiene comunicación por radiogramas lanzados de media en media hora.»

CRÓNICA DE SOCIEDAD

SAN LUIS, REY DE FRANCIA. El 25 serán los días de su alteza real la princesa de Orleans. Duquesas de San Carlos, Lerma y vinda de Valencia. Marquesas de Acapulco, vinda de Alhambra, Araya, Torre Mitanos, Santa Rita, Cañada, Tenorios, Villasaute, Guad el Jéu, Alameda y Villaduro.

En su casa de Badajoz ha muerto cristianamente, con todas las auxilios espirituales la señora doña Manuela Becerra. Fue dama de grandes virtudes, que lo habían graduado el respeto y cariño de cuantos la trataron.

R qatés

SANTANDER, 19.—A las once de la mañana, con mar bella y buen viento, celebróse una importante regata para balandros de la serie de 6,50 metros, según la fórmula francesa.

Se ha llevado a cabo en San Sebastián la primera prueba de la regata de desafío, que tanto ha hecho hablar durante estos últimos días, en la que luchaban dos excelentes balandristas: don Jorge Silveira, guiando el balandro «Chimista», y el conde de la Romilla, en el «Antziak».

Carreras de caballos

Siempre animadas y concurridas vienen resultando las sesiones hípias de Santander, pues, a pesar de ser día de labor, esas fueron las principales características de la jornada de ayer.

FALECIMIENTO

En su casa de Badajoz ha muerto cristianamente, con todas las auxilios espirituales la señora doña Manuela Becerra. Fue dama de grandes virtudes, que lo habían graduado el respeto y cariño de cuantos la trataron.

Los hombres de la dicha

Gentes cuya ilustración alcanza tal perfección que conocen Inglaterra, me afirman que, en su opinión, Inglaterra es la nación más práctica de la tierra. Esta rara condición despierta mis simpatías, pues sumiso a lo didáctico tragué tantas teorías, que me siento hace unos días aficionado a lo práctico.

En tiempos calamitosos, de disgustos sempiternos, ¿en qué piensan los Gobiernos, que no nos hacen dichosos? Pero como a mi entender querrán ustedes saber cómo el Gobierno britano piensa dar al ciudadano esa vida de placer, y yo debo revelarlo, diré que para lograrlo tan sólo se necesita dedicar a los hogares unas clases populares con enseñanzas gratuitas.

Un curso de conferencias

BURGOS, 19.—El catedrático de la Universidad de Granada señor Barroeta ha comenzado sus lecciones a los alumnos extranjeros.

Curro VARGAS

SANTANDER, 19.—Al terminar las carreras, tuvo lugar en el campo de la Magdalena un excelente partido de polo. Los bandos estaban formados como sigue: EQUIPO MORADO.—Su majestad el Rey, príncipe don Raniero, duque de Arón y marques de Villabrigida.

NOTAS POLITICAS

El Consejo de hoy estudiará las plantillas de Gobernación

El Senado suspendió ayer sus sesiones

Las elecciones municipales se celebrarán en Febrero.—Ha llegado a Barcelona el nuevo gobernador.—El ministro de jornada a San Sebastián.

PRESENCIA

El jefe del Gobierno recibió ayer numerosas visitas. Una comisión de la Asamblea Nacional para abarantamiento del azúcar.

Otra de capellanes del Cuerpo de Prisiones, para pedir que se les incluya en los aumentos concedidos a los funcionarios públicos.

También visitó al presidente el del Fomento del Trabajo de Barcelona.

Nuevo Gobernador

Ha sido nombrado gobernador civil de Lérida, don Eladio Santander y Gallardo.

Las sesiones de Cortes

Manifestó a los periodistas el subsecretario de la Presidencia, que si el Senado terminaba ayer sus tareas, hoy publicará la «Gaceta» el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

La situación en Barcelona

Refiriéndose a la situación de Barcelona, dijo el señor Canals que es grave, porque cuando se termina una huelga comienza otra, y siempre, ese encuentra en estado anormal.

Es difícil la aplicación del régimen de la jornada de ocho horas, porque aún no ha podido hacerse la clasificación de industrias, y será difícil que pueda llegar a implantarse en octubre, y claro es que mucho menos ahora, como pide el señor Junoy.

GOBERNACION

Dice el Sr. Burgos

El señor Burgos y Mazó dijo que ha legado a Pantanosa el conde de Romanones.

Ayer tarde reunió el Comité de Protección a la Infancia para tratar del Asilo de Vallehermoso.

Tiene el propósito de reunir también al Consejo de Sanidad para estudiar el modo de que en los próximos presupuestos se incluyan créditos para material, jabones, etc.

Al Consejo de hoy llevará las plantillas de Correos y Telégrafos, y si tiene tiempo, también llevará las del Cuerpo de Vigilancia y la del personal del Ministerio.

El estado sanitario de España es excelente. Han desaparecido los focos tíficos de Almería y Granada.

HACIENDA

La presidencia de las minas de Almadén

El ministro de Hacienda ha insistido acerca del señor Garnica, para que continúe presidiendo el Consejo de Administración de las Minas de Almadén, pues reconoce la meritisima labor realizada por dicho señor, proponiéndose en cuanto de él dependa, facilitarle en todo momento los medios necesarios para el cumplimiento de su misión.

Villanueva, de viaje

El señor Villanueva ha salido para Barcelona; desde allí hará una excursión por el Alto Pirineo, marchando después a San Sebastián.

ESTADO

La jornada

Ayer tarde reunió el Comité de Protección a la Infancia para tratar del Asilo de Vallehermoso.

Tiene el propósito de reunir también al Consejo de Sanidad para estudiar el modo de que en los próximos presupuestos se incluyan créditos para material, jabones, etc.

Al Consejo de hoy llevará las plantillas de Correos y Telégrafos, y si tiene tiempo, también llevará las del Cuerpo de Vigilancia y la del personal del Ministerio.

Toma de posesión

Don Federico Carlos Bas se ha posesionado del cargo de director general de Aduanas.

Consejo de ministros

Esta mañana a las diez y media se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

Las elecciones municipales en Febrero

El ministro de la Gobernación dijo que, madurada a los periodistas que había estado reunido, hasta las nueve y media de la noche, con la Junta de Protección a la Infancia, estudiando la organización y la acción que realizan los establecimientos que dependen de esa institución. El martes próximo volverá a reunirse para proseguir el estudio comenzado.

El señor Burgos manifestó también que al Consejo de ministros de hoy llevará las plantillas de todos los cuerpos de su departamento, a excepción del de Sanidad, que no han sido aún ultimadas.

Igualmente someterá a la aprobación del Consejo un proyecto de decreto fijando las elecciones municipales en el mes de febrero, por el décimo mes del nuevo año económico.

El señor Ossorio y Gallardo

Restablecido de la dolencia que le aquejaba, ha salido de Seo de Urgel para el Valle de Arán el ilustre ex ministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo.

Queda sin aprobar un acta de Valladolid

Hoy publicará la «Gaceta», el decreto de suspensión de sesiones.

Comienza bajo la presidencia del señor ROLLAND, a las cuatro en punto. Están en el banco azul el presidente del CONSEJO y los ministros de GRACIA Y JUSTICIA Y GUERRA.

El señor DEL MORAL solicita se conceda una estación telefónica al pueblo de Móstoles, en vez de la telegráfica, que hoy supone un gasto inútil al Estado.

El señor BALLESTEROS pide una aclaración al ministro de la Guerra, respecto a una real orden sobre los soldados de cuota.

El ministro de la GUERRA expone el alcance de dicha Real orden.

Rectifica al señor BALLESTEROS. El conde de LIZARRAGA solicita del ministro de la Guerra que se estudie la importantísima cuestión del voluntariado en Marruecos.

El MINISTRO promete atender a este ruego.

Orden del día

Se da cuenta del acta de la anterior sesión, y a hacer la pregunta de si se aprueba, solicita el señor CHAPARRIETA que se cuente el número de senadores.

Como no asiste más que una docena de éstos, y, por tanto, no hay número suficiente para tomar acuerdos, el presidente levanta la sesión con la fórmula de «Se pasará a domicilio».

Son las cuatro y cuarto de la tarde. El orden del día, en que figuraba el dictamen sobre el tercer lugar de la elección de senadores de Valladolid, quedó sin aprobar.

POLITICA EN PROVINCIAS

SAN SEBASTIAN, 19.

Esta noche se celebrará en la sociedad Canevista, un banquete al que asistirá el Príncipe Pio de Saboya, el marqués de la Mina, el conde de los Andes, los diputados conde de Casa Valencia, don Jorge Silveira, señores Dóriga, Lezcano, el marqués de Tenorio, don Gabriel Lafite y don Felipe Azcona.

Se comenta que los reunidos sean todos conservadores pertenecientes a las tres ramas del partido.

Llega el nuevo gobernador a Barcelona

BARCELONA, 19.—Esta mañana ha llegado el nuevo gobernador, don Julio Amado. En el andén le esperaban todas las autoridades, el capitán general, el presidente de la Audiencia, el comandante de Marina, los generales con mando en jefe de la Universidad, diputados provinciales, diputados a Cortes, y otras personalidades. Acompañaron a su palacio al nuevo gobernador, el interino y el secretario del Gobierno.

El gobernador interino obsequió a la esposa del señor Amado, con un ramo de flores.

En el Gobierno fueron presentados por el interino todos los funcionarios del Gobierno, a los cuales el señor Amado saludó, recomendándoles que continuaran prestandole su concurso en bien de la provincia y de los servicios que les están confiados.

A los jefes de los departamentos se manifestó que en otra ocasión los recibiría para hablarles respecto a su cometido.

También le fueron presentados los representantes de la Prensa. El señor Amado nos saludó ofreciéndose como colaborador y diciendo que las puertas de su despacho estarán siempre abiertas para cuantos quieran acudir a él especialmente para los informes de Prensa.

Añadió que esperaba la cooperación de todos para la mejor solución de los problemas actuales, todos de gran interés no sólo para Cataluña, sino para España.

Dijo que había acertado el nuevo guía, de por su gran afecto a Cataluña.

Añadió que pronto se había de ver que no venía facturado por nadie ni por nada; que ha sido Julio Amado, y Julio Amado continuará siendo con su propia significación.

Los periodistas le preguntaron si el Gobierno le había dado instrucciones especiales para la resolución de determinados asuntos, contestando que como ya había dicho al ministro, venía no a estudiar, por

considerarse con suficientes elementos de juicio para capacitarse de los asuntos pendientes, y después se trasladará a Madrid para informar al Gobierno y poder actuar con la amplia libertad de acción que se le ha concedido que si bien acrecienta su responsabilidad, le permitirá desenvolverse mejor.

Después, el señor Amado, con el gobernador interino, fué a visitar al capitán general, con quien celebró una larga conferencia.

Terminada la visita, marchó a almorzar con el gobernador interino.

El señor Amado tomó posesión inmediatamente del cargo, cesando en el mismo el señor Santandreu, quien se ha posesionado de la Presidencia interina de la Audiencia territorial, que ocupaba.

BARCELONA, 19.—En el mismo expreso

llegaron el señor Lerroux, el conde de Gamazo y la Comisión de panaderos que fué a Madrid a gestionar el aumento del precio en el pan.

Al señor Lerroux le recibieron buen número de amigos suyos.

SAN SEBASTIAN, 19.—El conde de Romanones

irá a Madrid el próximo día 21, marcando en seguida a Sigüenza a una «cacería» de codornices.

Volverá a San Sebastián el 28 para asistir al banquete que le ofrecen sus amigos en el hotel María Cristina. El acto no tendrá carácter político.

ALICANTE, 19.—Ha llegado el nuevo gobernador civil, señor Dupuy de Lôme, posesionándose de su cargo.

SEVILLA, 19.—Presidente de Sanidad de

Barrameda ha llegado en expreso el ministro de Abastecimientos. Le recibieron sólo las personas de su intimidad y algunos periodistas, por querer dedicar a su familia las breves horas que permanecerá aquí.

Para saludar al ministro ha venido una Comisión de los pueblos del distrito de Sanlúcar la Mayor, que representa en Cortes.

El señor Cañal, en el expreso de esta noche marchará a Madrid.

SEVILLA, 19.—El ministro de Abastecimientos

dijo a los periodistas que mañana saldrá en la «Gaceta» una real orden, gravando en un 50 por 100 la exportación de pieles curtidas y manufacturadas. Caso de que no resultase eficaz el gravamen, llegará a la total prohibición de su salida.

Sobre la salida clandestina de ganados, ha manifestado que restablecerá el uso indispensable de las guías, para hacer imposible o presentar obstáculos a esa salida.

Al llegar a Madrid dijo el ministro—conferenciará con el de Fomento, para la terminación de un estudio de que es poseente el señor Cañal, sobre la rotación del precio de los materiales siderúrgicos y carbóns industriales.

Requerido para que expusiera su impresión sobre las censuras que le ha dirigido «A B C», dijo que reconocía a la Prensa el derecho de crítica, más cuando la ejercitaba un diario prestigioso, que siempre se inspiró en el deseo de llevar a los gobernantes a los cauces de bienestar para la nación.

El ministro ha visto las obras que se realizan en el Museo de Pinturas.

VITORIA, 19.—La Audiencia ha obsequiado

con un banquete al ex presidente del Consejo de ministros don Eduard Dato. Asistieron al banquete el presidente de la Audiencia, el fiscal y el letrado fiscal, los magistrados, jueces de instrucción y el gobernador civil.

Los espléndidos ramos de flores que adornaban la mesa fueron enviados a la señora e hijas del señor Dato.

El banquete lo sirvió en el Palacio de Justicia el restaurante del Frontón Vitoriano.

BARCELONA, 19.—El homenaje en honor de Prat de la Riva, que había de efectuarse el día 24, ha sido aplazado hasta el día 7 del próximo septiembre.

BARCELONA, 19.—Esta tarde comió el señor Amado en el Tibidabo con el gobernador interino, señor Santandreu.

Después visitó a las autoridades, entrevistándose con el alcalde, presidente de la Diputación y Mancomunidad, señor Obispo, gobernador militar y presidente de la Audiencia.

SEVILLA, 19.—En el expreso ha salido para Madrid, el ministro de Abastecimientos, señor Cañal, siendo despedido en la estación por gran número de amigos y Comisiones.

REGALOS

Joyería, Rolería y Platería Vda. Pedro López, 19 Montero, 19

JORNADA REGIA

El Rey visita el Ateneo Montañés

Don Alfonso, acompañado del padre Garbayo realiza una exploración en la cueva de Villanueva.

SANTANDER, 19.— Los hijos de los infantes don Carlos y doña Luisa, acompañados al Príncipe de Asturias y a los Infantes hijos de los Reyes, pasando la mañana en la playa.

La Reina, acompañada del infante don Carlos, doña Luisa y don Alfonso, pasó la mañana en el campo de tennis de la Real Sociedad.

La duquesa de Talavera y el príncipe Jenaro visitaron el submarino surto en el puerto.

El comandante del «España», el del «Extremadura» y el del submarino, estuvieron en Palacio cumplimentando a los Reyes.

El Rey, acompañado de los duques de Alba y de Miranda, visitó el Ateneo Montañés, donde se exponen cuadros del pintor García Lama.

Allí se encontró el Soberano con el sabio padre Garbayo, que le habló de la Cueva de Villanueva, que está explorado para el marqués de Comillas desde hace tres años.

El Rey mostró deseos de conocer la cueva, marchando en seguida a visitarla.

El Monarca entró en la cueva, cogió un pico, sacando una piedra, que recogió para llevarla a Palacio.

Prometió al padre Garbayo visitar otra vez la cueva, sita en Puente Viego.

Los Reyes asistieron esta tarde a las carteras de caballos.

El Rey tomará parte en el partido de polo.

SAN SEBASTIAN, 19.—La Reina,

acompañada de la condesa de Fontanar, visitó el Dispensario de la Cruz Roja, situado en el Antiguo.

SANTANDER, 19.— Los Reyes

asistieron esta noche a la función del teatro Pereda, donde se representó «Aida».

EN VALENCIA

Ha quedado extinguida la epidemia variolosa

VALENCIA, 19.—Por los partes enviados a la Sección provincial de Sanidad por los médicos titulares de 98 pueblos, se ve que ha quedado extinguida la epidemia de viruela que se inició al principio del verano, habiéndose registrado muchos casos.

El Inspector de Sanidad, señor Torres Bahiá, ha emprendido una energía campaña, reparando con gran profusión folletos explicando a los vecinos de los pueblos para que no vacunen.

VALENCIA, 19.—El ex alcalde señor Curea y su familia sufren intoxicación por haber tomado langostas.

Se tomó declaración a los intoxicados y éstos declararon que la langosta se les regaló un único y llegó a su poder viva.

Parécese ser que se trata de un merobio que tienen las langostas.

DE BURGOS

Un soldado ahogado

BURGOS, 19.—Estando bañándose en el pueblo de Lardero varios soldados del regimiento de Terceros de Borbón, se ahogó Juan Olachés, natural de Vizcaya.

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 19 DE AGOSTO

Table with columns: BOLSA DE MADRID, VALORES DEL ESTADO, 4 por 100 Interior, etc.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Valores extranjeros, Francos, Libras, etc.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, Valores recibidos de la Sociedad Anónima, etc.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO, Valores, Banco de Bilbao, etc.

Table with columns: Cédulas, Banco Hipotecario, 4 por 100, etc.

Table with columns: Valores de Sociedades, Banco de España, etc.

Table with columns: BOLSA DE PARIS, Valores, Exterior español, etc.

Table with columns: BOLSA DE LONDRES, Valores, Exterior español, etc.

PAMPLONA, 19.—La Diputación ha nombrado a don Benigno Vadagor y Benza para formar parte de la Caja Navarra de Pedriscos.

SANTANDER, 19.—La Audiencia ha obsequiado con un banquete al ex presidente del Consejo de ministros don Eduard Dato.

SEVILLA, 19.—El ministro de Abastecimientos dijo a los periodistas que mañana saldrá en la «Gaceta» una real orden, gravando en un 50 por 100 la exportación de pieles curtidas y manufacturadas.

TOLEDO, 19.— La feria de ganados ha estado concurrenciosa. Se hicieron muchas transacciones.

POR LOS LABRADORES

La Caja Navarra de Pedriscos

PAMPLONA, 19.—La Diputación ha nombrado a don Benigno Vadagor y Benza para formar parte de la Caja Navarra de Pedriscos.

El señor Vadagor presidirá la Junta por ser de más edad.

La Caja Navarra de Pedriscos tiene varios proyectos en favor de los labradores de la provincia.

SOBRE UNOS ANUNCIOS

UN AVISO

El ex diputado provincial don Enrique Fernández Fuentes nos ruega que preveniéndole al público en general y a la Prensa, para que no se deje sorprender con su buena fe, de ciertas sueltas intencionadas relativas a su persona, que, con el carácter de anuncio y mediante el pago de las tarifas de publicidad han aparecido en algunos periódicos.

Estos anuncios no tienen otra finalidad que la de causar molestias y ocasionar perjuicios al señor Fernández Fuentes, y de ellos se ocupa la Dirección general de Seguridad.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

En el dique Euskalduna

BILBAO, 19.—Esta mañana ocurrió un accidente en el dique Euskalduna.

El obrero José Zamora cayó desde bastante altura, conduciendo el Hospital Civil, ingresando en una de las salas en gravísimo estado.

DE TOLEDO

Feria de ganados

TOLEDO, 19.— La feria de ganados ha estado concurrenciosa. Se hicieron muchas transacciones.

DE CADIZ

Los deportados argentinos

CADIZ, 19.—La Policía ha recogido a bordo del almirante Victoria a los deportados por el Gobierno argentino, Antonio Riba, Benigno Represa, Avelino Antrejo, Fausto Agüero, Octavio Panier, José Coñrao, Francisco Magallanes, Alfredo García y Antonio Sánchez Guillán.

NOTICIAS

El edificio de alcaide del distrito de la Universidad, señor Tato Amata, ha denunciado y anulado con 10 personas a cada una, y comisiona para examinar múltiples documentos, a las siguientes comisiones que han llevado el peso:

Alberto González, 4; Amador, 20; Bravo Marilla, 80; Conde Duque, 5; Espinosa Sanja, 20; Fernando el Católico, 22; Minas, 20; Noroeste, 5; Novato, 10; Pozas, 7 y 9; Palmas, 6; San Hermenegildo, 7; San Bernardino, 1; San Bernardino, 6 y 8; San Bernardino, 5; San Bernardino, 9.

BUEN AIRES.—Función benéfica.—El jueves 21 se celebrará en los Jardines del Buen Retiro una función extraordinaria, a beneficio de la Asociación de Auxilio Mutuo de empleados municipales.

Terminos noticiosos de que los organizadores se proponen confeccionar un magnífico programa, en el que figurarán artistas de gran renombre.

Florinda aliviará a sus oídos que en virtud de la extraordinaria demanda que se viene haciendo de su admirada Colonia Florida de Campa, y de las dificultades económicas para el aprovisionamiento de su frecuencia, así como de su visita obligada a ponerla a la venta, muchas personas se han visto obligadas a comprarla en otros puntos.

Cada frase llevará una etiqueta que dice: «Frases provisionales».

Durante las fiestas que en Valladolid se celebran, del 18 al 25 del mes de septiembre, se verificará este año una importante Exposición Canina Internacional de campeonato, para la cual han ofrecido ya premios sus majestades y altezas reales, entidades y personalidades.

CORRIDAS DE TOROS

Cogida de Belmonte en Bilbao

Dominguín y Sánchez Mejías, cortan orejas en Toledo

BILBAO, 19.—Lidiándose tores de...

Primer.—Toma cuatro varas por dos...

Segundo.—Súe cojo, siendo sustituido...

Tercero.—Acepta cuatro sangrias por...

Cuarto.—Toma tres varas y derriba...

Quinto.—Súe Belmonte de la enfermería...

Sexto.—Toma cuatro varas. José...

Séptimo.—Belmonte da seis verónicas...

Octavo.—Toma tres varas. Saleri...

Belmonte sufre dos heridas contusas...

EN TOLEDO

TOLEDO, 19.—El tiempo, muy cauroso...

Primer.—Manso. Dominguíen hace...

Segundo.—Sánchez Mejías es volteado...

Tercero.—Dominguíen muletea muy...

Cuarto.—Sánchez Mejías, que ha torado...

Quinto.—Veroniquendo, es ovacionado...

Sexto.—Sánchez Mejías tora muy...

TENERIFE, 19.—Han entrado en el puerto...

TENERIFE, 19.—Es tan enorme el número...

EL SUCESO DE VALENCIA

Ya están encarcelados todos los autores del crimen

VALENCIA, 19.—Se ha confirmado la detención...

Hoy se recibió en el Gobierno un parte...

Puede asegurarse que están en poder de la justicia...

DE PONTEVEDRA

Entrega de un estandarte

PONTEVEDRA, 19.—El día 7 del próximo mes...

ACCIDENTE FERROVIARIO

Un obrero muerto

SANTANDER, 19.—En la estación de Santa Cruz...

Una aldea amenazada

Las llamas han destruido el monte Castrove que tiene seis kilómetros de extensión.

PONTEVEDRA, 19.—Se ha declarado un violento incendio...

Las pérdidas son de consideración, pues se han perdido...

CADIZ, 19.—En la dehesa de Rivas, término de Béjar...

Se calculan las pérdidas en 400 pesetas.

Se calculan las pérdidas en 400 pesetas.

Se quemó una arboleda con olivos y alcornoques.

Se calculan las pérdidas en 700 pesetas.

SEVILLA, 19.—En el cortijo de Gamborg, propiedad de don José Vázquez Rodríguez...

Los incendios en el campo

Una aldea amenazada

Las llamas han destruido el monte Castrove que tiene seis kilómetros de extensión.

PONTEVEDRA, 19.—Se ha declarado un violento incendio...

Las pérdidas son de consideración, pues se han perdido...

CADIZ, 19.—En la dehesa de Rivas, término de Béjar...

Se calculan las pérdidas en 400 pesetas.

Se calculan las pérdidas en 400 pesetas.

Se quemó una arboleda con olivos y alcornoques.

Se calculan las pérdidas en 700 pesetas.

SEVILLA, 19.—En el cortijo de Gamborg, propiedad de don José Vázquez Rodríguez...

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

20 de Agosto.—San Bernardo, abad, doctor y fundador...

CORTE DE MARIA.—Guadalupe, en San Millán...

RELIGIOSAS DEL SACRAMENTO. (Cuarenta Horas)...

COMENDADORAS REALES DE CALA TRAVA (Rosales)...

Desde las dos de la tarde del día 19 hasta las diez de la noche del día 20...

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

RETIRO.—A las diez y media. Concierto por la Banda de Ingenieros...

EL PARAISO.—Círculo de verano. A las diez y tres cuartos...

FRONTON CENTRAL.—A las cinco. Partido a páala...

Lotería núm. 80. Espectáculos. 8 Remite distintos varios sorteos...



Advertisement for 'Pildoras del Dr. Cortés' with text 'Ayer tenía Ud. tos y tomó', 'Hoy ya no la tiene, porque tomó', 'Mañana será un gran propagandista de las Pildoras del Dr. Cortés'.

Advertisement for 'AGUAS DE CABREIROA' and 'ELIXIR ESTOMACAL' with text 'AGUAS DE CABREIROA', 'ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)', 'ESTÓMAGO É INTESTINOS'.

Advertisement for 'TERMAS DE MOLINAR DE CARRANZA' and 'EPILEPSIA' with text 'TERMAS DE MOLINAR DE CARRANZA', 'EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS'.

BALNEARIOS TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAGON. Informes: BOLSA 2.

Advertisement for 'ORO DE LEY' with text 'Folleto de EL DEBATE', 'Novela de costumbres', 'Juan F. Muñoz Pabón'.

¡Por Dios que no llorara «su» Coral! ¡Coral... ¡Coral... ¡Mira que perder un nombre tan bonito...

de la Corona, y muchísimo menos, en cosa de noviazgos. —¡Por qué, tía Luz? —Porque todo lo que pudiera aconsejarte sería lo que hice yo misma...

un punto menos que a Dios!, pero porque él se lo merezca, ¡estamos! entonces cástate ¡pero antes no! segura de que si él es bueno y fino...

la mi conciencia! Yo quisiera, mi corazón, que eso lo meditaseis y lo resolvieseis entre vosotras; y más que entre vosotras, tú sola contigo misma...

CAPITULO IV En que doña Luz pega la hebra —Todo lo que tú quieras, hija del alma; menos meterme yo a consejero

(Continúa en la página 6.)

# LECTURAS PARA EL VERANEO

Podemos ofrecer a nuestros lectores una de las últimas producciones del gran escritor satírico, el malogrado Cirici Ventalló, sus celebradas SATIRAS POLITICAS, en condiciones excepcionales.

El libro «SATIRAS POLITICAS» consta de 208 páginas de amenísima y jocosa lectura, en las que se hace un estudio crítico de nuestros «edificantes» políticos radicales e izquierdistas, a través de la pluma mordaz del inolvidable Cirici Ventalló.

El precio de la obra es de DOS PESETAS en librerías.

Nosotros la ofrecemos a nuestros suscriptores y amigos a **1,50 PESETAS**, libre de gastos de envío, siempre que el pedido se haga directamente a nuestra Administración.

No dudamos que nuestros habituales lectores sabrán aprovechar esta coyuntura para saborear una producción literaria tan amena, que puede proporcionarles ratos muy agradables en las vacaciones estivales.

Precio de la obra: 2 pesetas.

Para nuestros lectores, 1,50 pesetas.

Pídanse a esta Administración.

## AGUA DE BORINES

Tubo digestivo. Ribonose. Diabetes. Infecciones gastrointestinales. Reina de las de mesa por lo digestiva.

## Acreditados Talleres del Escultor VICENTE TENA

IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA ACTIVIDAD DE BOGOTRAIDA EN LOS MULTIPLES ENCOMENDAS DESDE AL NUMEROSO E INSTRUMENTAL PERSONAL

## PARA LA CORRESPONDENCIA VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA

## OPOSICIONES al Cuerpo de Telegrafos. Muy próxima. Muchas plazas. Preparación en la Academia Calles de la Barca, Abaca 11, MADRID. Gran interese.

## MARIA CANOSA

Artículos para jardines heladoras, armarios, frigoríficos, hornos, filtros, inales, ceteras, etc.

## CRUZ, 31 Y CATO, 2

# La Prensa

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS

Carmen, 18, Teléfono 123 -Madrid.

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos para publicidad en Madrid y provincias. Grandes descuentos en anuncios y esquelas de defunción, novenario y aniversario.

# EL DEBATE

Redacción y Administración Marqués de Cubas, 3

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA. — NEURASTENIA, DISPEPSIA HIPERCLORHIDRICA Y CÁTTAROS GASTROINTESTINALES. Se abona a los clientes 80 céntimos por cada caso devuelto.

## La Nueva Ideal Española

Seguros de viajeros contra accidentes ferroviarios DO SICILIO: MAYOR, 41.—MADRID PÓLIZAS PARA UN VIAJE.—PÓLIZAS O ABONOS ANUALES. Indemnizaciones fijas, sea cual fure la lesión, mediante prima muy reducidas.—AGENTES EN PROVINCIA

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-Méjico. Saliendo de Bilbao, Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

Línea de Venezuela-Colombia. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New York.

Línea de New-York, Cuba-Méjico. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Poo. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Capatias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecido los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Canario a New York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Bebe vaporizante admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Oficina Informativa de Enseñanza :- Marqués de Cubas, 3



Para CONVALESCENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Insipiente, malaz digestivas, anemia, falta de apetito, etc.

COLEGIO-ACADEMIA de los III. MISTRISTAS SEGUNDA ENSEÑANZA.—Preparación para Carreras Militares y especiales. En la convocatoria de 1910, de 19 alumnos de matemáticas, 17 obtuvieron plaza en las Academias Militares. De 40 presentados del primer grupo 45 aprobaron. Uno obtuvo el número 1 en el examen previo de ingreso en la Escuela de Ingenieros Navales. Pídanse Reglamentos, calle Trinidad, 15.—TOLEDO.

## ACIDO FLUORHIDRICO

Fluoruro de sodio y todos sus derivados. Espasa Fluor de una riqueza superior, todo a precios sin compo leña. Dispongo de miles de toneladas.

Manuel Basurto.—Gijón

## ALMACEN de CEREALES Y PIENSOS PAULINO PEREZ

—: TOLEDO, 135 —:

## COLEGIO HISPANO

Internado dirigido por sacer dotes, para alumnos vici jados de nivel. Se admiten en las carreras. PLAZAS LIMITADAS. Correspondencia al Director, San Marcos, 2.—MADRID.

## IMAGENES : EL MEJOR SURTIDO : PRECIOS MODERADOS

ORFEBRERIA RELIGIOSA Dorado, plateado y níquelado de toda clase de metales. : METALURGICA : : BARQUILLO, 30 : MADRILEÑA. GUINEA :



La mujer que con crema PECA CURA no cuida su belleza, es cual frasco de esencia destapado, que pierde fortaleza.

Jatón, 1,46; Crema, 2,96; Polvos color morado (telite ma. lise), rosa o blanco, 2,26; Agua cutánea, 5,59; Agua de colonia, 2,25, 8 y 16 pesetas, según frasco.

PEPES las lociones y esencias para el pañuelo serie «Ideal». Perfumes. ADMIRABLE. Rosa de Jerico, CHYPRE, Ginebra, ROSA, Matinal, MIMOSA, Rocio flor, ACACIA, Vestido, VIOLETA, Clavel, AZAHAR, azahar de Indias.

Las por su finura, intensidad y persistencia. Evanes, 10 pesetas estuche; lociones, 4 y 6, según frasco. O ULTIMAS creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.

## SANDALO PIZA Mil pesetas

El que prescriba Capsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Piza y que curan más pronto y tranquilamente todas las enfermedades urinarias. Remediada práctica de tratamiento me prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia de doctor Piza Plaza del Pino 8, Barcelona y principales farmacias de España y América.

## Academia BONET. Preparación militar

FUENCARRAL, 91, MADRID En la última convocatoria los alumnos exáman a los 4 primeros grupos o parte de él aprobaron un o varios. Académicos, con buenas notas. Se examinaron del segundo grupo (para ingresar): 23 alumnos. Resultado obtenido: 11 plazas. Infantería, 6; Caballería, 1; Artillería, 4; Ingenieros, 5; Intendencia, 2. ESTA ACADEMIA HA INGRESADO 554 ALUMNOS NUMEROS 1 Y 2 LOS OBTUVIERON EN ESTE CURSO El curso empieza el 1.º Septiembre. Exáman en la Academia. Se admiten internos. Preparación para Carreras de la Armada

## Academia Gomá y Ugarte

Preparatoria para carreras militares, JUAN BRAVO, 60, S. GOVIA. Por criteri establecido, no publicamos los brillantes resultados obtenidos, que facilitaremos a quienes lo soliciten. Internado y estudio vigilados por los directores.

## PAGAMOS MAS QUE NADIE ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE, aunque estén empeñadas.

Brillantes y perlas de primera comprariamos a precios elevados, por estar en relación directa con importantes casas de París y Londres ESPOZ Y MINA, 3, entresuelo. Vendemos al público con el 10 por 100 de utilidad TASA POR AUTORIZADO GRATUITO

## VINOS Y CONAS

Casa fundada en el Año 1730

## PEDRO DOMECO

PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMECO Y C.ª Jerez de la Frontera

## Anuncios breves y económicos

COMPRAS. COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 28, esquina Calle de Bourgo, Platería.

SELOS españoles para los más altos precios con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid.

NECESITA Caja registradora pagará muy bien. Apartado de Correas, número 788.

VENTAS. PARA QUAS, bastones, sombrillas, abanicos (permutados) no comprar, por tener las ni arreglar sin antes ver Casa Arroyo, Barquillo, 9. Bisutería y permutaria.

SE VENDE: sojas 15.000 pes. Cortera Aragón, Barrio Pueblo Nuevo, Ramón: Estacion San Martín de la Hoya.

LANILLAS especiales para confeccionar. Lanillas sencillas para ropas. Calle, Atocha, 9.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

ALQUILERES. ALQUILO automóviles. Abonos desde 10 pesetas. Ma drid. P.º de Atocha, 10. Excursiones. Toda clase servicio. Talleres reparaciones. Construcción puentes. Garaje. Iberca. Jaramba 18. Teléfono 1893 M.

CEDO habitaciones a se ñoras o señoras respetables. San Carlos, número 3. B.º de portería.

MAQUINAS escribir, to das las sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas. Ma drid. Calle de Atocha, 10. Cajas de 40 por 100 menos que casa alguna. Repara ciones garantizadas. Lim. para máquinas, demerito. 2,50. Encuentra verdad en conscripción taquígrafica correspondencia comercial y orografía. TODO SEIS PUEDES MES. ¡Todas las cosas! ¡Reparaciones! ¡Máquinas Underwood bi plases y contado. Visitadas. ORBIS. S. A. Antea Bar-Loch, Hortaleta, 17. Teléfono 4458.

26

Ya ves: para el día de San José quieren que nos tomemos los dichos y que para la primavera sea la boda. El coucou no sabe nada...

—Pues a bien que todavía queda un esportón de tiempo. ¡Ya ves: seis meses!... Que venga; que se esté aquí; que os trateis; ¡que os conozcáis a fondo!; que acabeis, o por ena morar de remate, o por aburrirnos de muerte... Eso de entenderse desde lejos como las palmeras es para las palmeras; no para los que luego han de vivir tan unidos, ¡tan uno!... ¡Tú sabes cómo es!... ¿qué condiciones tienes?... ¿cómo piensa y siente!...

—¡Lo que se puede apreciar en cuatro ratos de charla! Hablar, hablar muy bien.

—Una cosa es predicar y otra es morir trígido. Una cosa es hablar bien, y otra, ser bueno... ¿Cómo anda de conducta?

—Así, así... Dicen que se ha divertido algo... y eso a mí no me gusta. Por esto precisamente quería que hablásemos.

—¿Y lo saben tus papás?

—¡Vaya si lo saben!

—Y tu madre ¿qué dice?

—Pues... que todos los hombres son lo mismo. Que los San Luis Gonzagas

andan más escasos que los Podresantos en Roma, y que los pocos que hay se meten a novicios de la Compañía de Jesús.

—Total: que, según eso, hay que entrar con todas, como la romana del invierno, o renunciar a casarse con un hombre de bien. ¿No?

—Por lo visto, así será, cuando mamá le da tan poca importancia a la moralidad de los muchachos de clase.

—¡Ah, ya! ¡de clases!... ¡Pues que siga por ahí, y no se perderá! Pero, si muchos de los que anduvieron derechos acaban por torcerse, no te quiero decir cómo acabarán los que nacieron torcidos... ¡Valor se necesita para entregar una hija en manos de un cualquiera! ¿qué digo, de un cualquiera? ¡en manos de uno, acreditado de vicioso! ¿Entregarían la caja de caudales a uno acreditado de ladrón?... ¿O es que es más de guardar el contenido de una caja de valores, que la felicidad de una hija de las entrañas?... ¡Pues que no pierdan de vista que lo uno suele ser consecuencia de lo otro! ¿que el que le roba a una mujer la felicidad conyugal a que tenía derecho, suele arramblar a última hora hasta con los últimos sedimentos de la caja.

—¡Qué horror, ¡ta Luz!

¡Sí, hijita mía! El que no hace la felicidad de una mujer es porque no la quiere. Si se casó con ella sin quererla, fué porque lo que quería era la caja... Y ese, tarde o temprano, desbajaja a los suegros, después de haber hecho desgraciada para siempre a la que le sirvió de cómplice para el desfalco.

—¿Entonces te parece... —preguntó Coral, convulsa.

—¡No me parece nada! Lo unico que me parece es que te vayas con mucho tiento; y que, sin garantías de honradez, y de moralidad; de desinterés y de cariño, no digo con el heredero de un condado; ¡ni con el heredero de veinticinco troncos!... Mira: se puede pasar sin título. Se puede pasar sin lujo; sin coche, sin viaje, sin alhajas... Se puede pasar sin todo: ¡hasta sin pan! Sin lo que no puede pasar un matrimonio es sin ese amor mutuo, que hace de los dos esposos uno solo y mismo. Y dime tú qué amor «mutuo» puede haber, donde uno no ama desde luego, y el otro se persuade de que no es amado, porque ve que se el epospone, se le explota y se le vilipendia, comprando con lo suyo ¡con lo que le da, o le dejó, su padre de su alma, cuchillos para clavarlos en el mismo corazón!

—¡Antes que esto, hija mía de mi alma, morirte de soledad en un rincón!

Primero pordioseando uor esas calles que una corona... ¡de espaldas, como hay muchas!; si te busca y te quiere «como negocio», y no «como mujer», si viene a caza de los millones de tu padre, y no en busca de ese corazónazo tan hermoso, y tan grande, y tan caritativo, y tan santo, que Dios hizo expreso para dártelo y que una vez romatado rompió el molde...

Al llegar a este punto, se abrazaron y se besaron. Y, como las mujeres lloran por todo, se echaron a llorar.

—Puede ser que el pobrecito mío—siguió Doña Luz, que cuando pegaba la hebra no la despegaba tan fácilmente—puede ser que el pobrecito mío no sea así, ni mucho menos; sino que te quiera por tí misma, y que merezca todo tu amor. ¡Ojalá sea así, y haga de tu existencia un paraíso! Eso es lo que yo quiero, y lo que lo pediré al señor de Pasión todas las noches. Si te he dicho lo que te he dicho, es para que no te dejes llevar de los reumbrones del condado, y te pase como a las terreras: que las cazan vivitas, encadilandolas; sino que pienses y medites, y aqulates todas las condiciones de tu novio, antes de echártelo a cuestras para siempre. Si merece tu amor y llegas a otorgárselo sin reservas, adelante con los faroles pero; si ves que no es tu ti-

po: el tipo de tus sentidos y de tu alma, acaba aunque sea a farolazos, como el rosario de Espera.

—¡No hay por ahí muchos muchachos alampando por tí! Mira Manolo Durcal... Trino Cepeda... Javier Pacheco... ¡pues si tienes más milagros que el Cristo de Torrijos!... Y eso tuviera que ver: que te pasara lo que a las gallinas, que dejan el trigo para picotear en el estiércol; ¡dejarte ir, una cualquiera de esas proporciones, para venir a posarte en quien pudiera resultar un timo! todos esos muchachos son de tu clase y con fama de juiciosos y de honrados... Ni quito ni pongo rey: pero debo ayudar a mi señor, y mi señor es tu dicha, tu ventura, ¡tu felicidad de esposa, de señora, de madre!—(Aquí, gran pausa).

—En concreto, en concreto, (le han dicho a mamá, que lo que ee llama un hombre corrompido y vicioso no lo es. Que le ha gustado divertirse, sí; y que se ha divertido... lo posible. A esto dice mamá, para acallar mis escrúpulos, porque yo con ciertas cosas no transjío, que no es lo mismo la vida de soltero que la de casado. Y que no sería el primero, que, después de una soltería borrascosa, se metiera en su casa y hasta se apuntara en la «odoración nocturna»... De estos no cita ejemplos a porriño. Y, la verdad: me quedo «entre

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45 DUPLICADO, PRIMERIO DERECHA. TELEFONO 2.929.—UNICOS IMPORTADORES EN LA ISLA DE CUBA: SEÑORES HERMOSA Y ARCHE, S. en C. COMPOSTELA, 115. HABANA

# AGUA DE SOLARES